

La red de Teach For All organiza el evento de lanzamiento del Programa Liderazgo para el Cambio de USAID

10 de agosto de 2021 - Para mitigar los impactos secundarios de COVID-19 en el sector educativo y mejorar los resultados educativos, la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) y Teach For All celebraron el lanzamiento formal de su acuerdo de cooperación para desarrollar el liderazgo en diferentes niveles de los sistemas educativos de América Latina..

Durante el evento virtual de lanzamiento regional el 3 de agosto de 2021, USAID y Teach For All discutieron cómo su [Programa Liderazgo para el Cambio](#) ayudará a expandir las redes de enseñanza en Colombia, Ecuador y Paraguay. El lanzamiento reunió a una variedad de oradores y participantes de los tres países socios, incluidos representantes del ministerio de educación y misiones de USAID, así como organizaciones implementadoras y otras partes interesadas de la educación de la región. Los oradores y panelistas clave incluyeron:

- Michael Eddy, Director Adjunto de la Oficina de América Latina y el Caribe (LAC), USAID
- Nathaniel Haight, Asesor de educación, Oficina de América Latina y el Caribe, USAID
- Daniel Koski, Ministro Consejero Interino, Embajada de los Estados Unidos en Ecuador
- Larry Sacks, Director de Misión de USAID / Colombia
- Evelyn Rodríguez-Pérez, Directora de Misión de USAID / Paraguay
- Mae Montaña, Ministra de Inclusión Económica y Social, Ecuador
- Santiago Fernández de Soto, Jefe de Cooperación y Asuntos Internacionales, Ministerio de Educación, Colombia
- Dr. Cinthya Game, Viceministra de Educación, Ecuador
- Alcira Sosa, Viceministra de Educación Básica, Paraguay
- Wendy Kopp, Directora Ejecutiva y Cofundadora de Teach For All
- Ana Flórez, Directora Regional del Programa de Liderazgo para el Cambio y Jefa de la Región de las Américas, Teach For All
- Claudia González, CEO, Enseña for Paraguay
- Margarita Sáenz, Directora Ejecutiva, Enseña por Colombia
- Fabián Vaca, Director Ejecutivo, Enseña Ecuador

Durante el evento, los oradores y panelistas compartieron perspectivas sobre los desafíos que enfrenta la educación y el reclutamiento de maestros en la región, y cómo el Programa de Liderazgo para el Cambio puede crear más oportunidades en la formación de maestros y el desarrollo del liderazgo.

El evento concluyó con las palabras de Wendy Kopp, directora ejecutiva y cofundadora de Teach For All, donde destacó la importancia de la alianza entre USAID y Teach For All para mejorar el impacto del liderazgo colectivo en América Latina. Wendy señaló que "lo que nos une y hace que esta alianza sea única es la convicción de que, en última instancia, el liderazgo es lo que impulsará el progreso transformador y sistémico que necesitamos en la educación, y eso significa liderazgo ministerial, liderazgo en el aula y todos los que ejercen el liderazgo en el todo el ecosistema. Esta pandemia afirmó esta idea".

Antecedentes del programa de liderazgo para el cambio en la educación

Los sistemas educativos en toda América Latina, incluidos los de Colombia, Ecuador y Paraguay, han experimentado mayores desafíos para apoyar las necesidades de aprendizaje de las comunidades marginadas como resultado de la pandemia de COVID-19. Para abordar este y los desafíos educativos a largo plazo, la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) y Teach For All firmaron un acuerdo de cooperación en 2020 para desarrollar el liderazgo en diferentes niveles de los sistemas educativos de la región de América Latina. Como parte de este acuerdo de cooperación, USAID proporcionó \$4.5 millones a Teach For All.

Teach For All For Immediate Release

A través del Programa de Liderazgo para el Cambio, USAID apalancará las organizaciones socias de la red de Teach For All, Enseña por Colombia, Enseña Ecuador y Enseña por Paraguay. Para ayudar a aumentar la cantidad de maestros en la región, cada socio de la red recluta y desarrolla futuros líderes prometedores para enseñar en las escuelas y comunidades de escasos recursos de sus países a través de una experiencia de dos años.

Durante los próximos dos años, el Programa de Liderazgo para el Cambio (1) reclutará y seleccionará un número cada vez mayor de líderes docentes en zonas objetivo ampliadas, (2) formará y apoyará a los maestros para que sean líderes efectivos, (3) implementará estrategias de liderazgo para egresados y actividades de participación comunitaria, y (4) fortalecerá la capacidad de las organizaciones socias al mismo tiempo que se fomenta el aprendizaje regional.

Al construir una base sólida de maestros que también son líderes sólidos, USAID y Teach For All esperan establecer una base sólida de "egresados" del programa no solo para ser líderes en el sector de la educación, sino que también sirvan como mentores para los nuevos maestros y campeones que trabajan en la educación para garantizar que todos los niños puedan desarrollar su potencial.

Teach For All y Organizaciones Socias

Teach For All es una red mundial de 60 organizaciones socias independientes, dirigidas localmente, es una organización mundial que trabaja para acelerar el progreso de la red. Cada organización socia de la red recluta y desarrolla a futuros líderes prometedores para que enseñen en las escuelas y comunidades de bajos recursos de sus países y, con esta base, trabajen con otros agentes, dentro y fuera de la educación, para garantizar que todas las niñas y todos los niños puedan desarrollar su potencial. En la región de las Américas, los socios de la red de Teach For All sirven a más de 140.000 estudiantes y apoyan más de 1.325 docentes activos y más de 2.585 ex-participantes (*alumni*).

Enseña por Colombia, es una organización colombiana sin fines de lucro que busca contribuir a la construcción de un país más equitativo a través de la educación. Enseña por Colombia busca transformar contextos, reducir la brecha de la desigualdad educativa y garantizar que todas las niñas, todos los niños y jóvenes de Colombia reciban una educación que les permita desarrollar su máximo potencial. Enseña por Colombia trabaja actualmente en diversas regiones de Colombia, atendiendo a 135 participantes docentes, beneficiando a 59 escuelas y apoyando a más de 21,000 estudiantes. En Colombia, el Programa Liderazgo para el Cambio se implementará en la Región Caribe, Valle del Cauca y Santanderes; regiones donde se han asentado migrantes de Venezuela. Por lo tanto, hay actividades específicas en el marco del Programa creadas para construir conocimientos y estrategias para trabajar con las comunidades y los estudiantes migrantes.

Enseña Ecuador es una organización sin fines de lucro fundada en 2014 que sueña con que un día cada niño y niña en Ecuador, sin importar su lugar de nacimiento, condición social o raza, tenga acceso pleno a una educación de calidad que le asegure los recursos necesarios para alcanzar sus metas. La misión de Enseña Ecuador es construir un movimiento de agentes de cambio que, en un rol de alianza, transforme el sistema educativo ecuatoriano. Enseña Ecuador está impulsada por su propósito de crear un liderazgo colectivo, utilizar la educación como herramienta de cambio y unir fuerzas para ampliar las oportunidades de las y los estudiantes. Actualmente, Enseña Ecuador tiene un impacto en más de 45 profesores y 6,100 estudiantes en 35 escuelas.

Enseña por Paraguay es una organización sin fines de lucro que cree en un Paraguay consciente y comprometido, ofreciendo una educación integral que permita a todas las niñas y todos los niños desarrollar su máximo potencial y construir un país más equitativo. Enseña por Paraguay busca crear un movimiento de liderazgo colectivo que se centre en ampliar las oportunidades educativas para todas las niñas y todos los niños. Basándose en la experiencia en el aula, las y los profesores de la red se convierten en líderes que, en asociación con las comunidades y las partes interesadas, asumen los desafíos que

Teach For All For Immediate Release

enfrentan las niñas y los niños en contextos vulnerables dentro y fuera del sistema educativo y más allá. Enseña por Paraguay trabaja actualmente con 12 escuelas, 21 docentes y 568 estudiantes.

La Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional

La Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional es la agencia humanitaria y de desarrollo internacional de los Estados Unidos que lidera los esfuerzos globales para salvar vidas, reducir la pobreza, fortalecer la gobernabilidad democrática y ayudar a las personas a progresar más allá de la asistencia.